
Département du Nord
Arrondissement de Lille
Ville de Villeneuve d'Ascq

Extrait du registre des délibérations 
de la Ville de Villeneuve d'Ascq

Conseil municipal du mardi 25 juin 2024

N° VA_DEL2024_125

Objet : Motion déposée par le groupe ACCES pour défendre l'accès au 
Forum départemental des sciences François MITTERRAND et à la culture 
scientifique
 
L'an deux mille vingt-quatre, le 25 juin à 18h45, le conseil de municipal de Villeneuve
d'Ascq s'est réuni en l'hôtel de ville, lieu ordinaire des séances, sous la présidence
de  Gérard CAUDRON,maire, suite  à  la  convocation  qui  a  été  adressée  à  ses
membres cinq jours francs avant la séance, laquelle convocation a été affichée à la
mairie, conformément à la loi.

Tous les  membres  en exercice étaient  présents  ou représentés  à  l'exception de
Florence  COLIN,  ayant  donné  pouvoir  à  Valérie  QUESNE-CAUDRON,  Lionel
BAPTISTE, ayant donné pouvoir à Sylvain ESTAGER, Didier MANIER, ayant donné
pouvoir à Victor BURETTE, Charlène MARTIN, ayant donné pouvoir à Maryvonne
GIRARD,  Alizée  NOLF,  ayant  donné  pouvoir  à  Gérard  CAUDRON,  Pauline
SEGARD, ayant donné pouvoir à Hélène HARDY, Violette SALANON, ayant donné
pouvoir  à  Innocent  ZONGO,  Florence  BARISEAU,  Dominique  GUERIN  étant
absents, André LAURENT étant excusé.

Motion déposée par M. Fabien DELECROIX au nom du groupe ACCES le 15 juin
2024 amendée par M. Victor BURETTE au nom du groupe PS le 24 juin 2024

Défendons  l'accès  au  Forum  départemental  des  sciences  François
MITTERRAND et à la culture scientifique

À côté de notre Hôtel de Ville se trouve le Forum départemental des sciences -
centre François Mitterrand, équipement départemental de diffusion de la culture
scientifique  auprès  des  scolaires  et  bien  plus  largement  des  habitants  du
territoire, dont de nombreux villeneuvois qui vivent à proximité.

Dans une époque trouble où les fausses informations pullulent, le forum joue un
rôle éducatif salutaire pour donner des clés et repères aux citoyennes et citoyens
d'aujourd'hui et de demain, et permettre d'appréhender le monde sous un angle
rationnel.

Durant cet été, l'exécutif Départemental prévoirait de revoir sa grille tarifaire avec
des augmentations drastiques. À titre d'exemple, le tarif  pour les - de 26 ans
passerait selon les activités d'une fourchette de 0-3 € à 6-8 €.

L’augmentation  des  tarifs  s’inscrit  dans  un  contexte  plus  global  de
désengagements du Département du Nord dans le domaine de la culture. Ainsi,
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le budget de fonctionnement dédié à la politique culturelle départementale est
passé de 15,3 millions d’euros au budget primitif 2023 à 13,7 millions d’euros en
2024, soit une baisse conséquente de plus de 10 % des crédits culture.

Les équipements culturels départementaux,  dont  le  Forum des Sciences sont
donc  contraints  de  revoir  à  la  baisse  leur  programmation  avec  l’organisation
d’une seule et unique exposition par an et parallèlement de dégager de nouvelles
recettes ce que vise l’augmentation des tarifs.

Alors que les budgets sont  serrés pour  nombre de foyers,  certains n'auraient
d'autres choix que de faire une croix sur une sortie au forum des sciences. Une
politique qui, en plus d'éloigner des publics de ce service, engendrerait sans nul
doute une baisse de fréquentation fragilisant la structure. Pour rappel, le Forum
des Sciences  accueille  environ  115 000  visiteurs  à  l’année  grâce  à  une
programmation ambitieuse et de grande qualité à l’image de l’exposition actuelle
sur Léonard de Vinci mais également grâce à des tarifs attractifs et modérés pour
les scolaires et les familles.

Pour ces raisons, nous demandons au Conseil départemental du Nord de
revenir sur les augmentations prévues et de garantir l'accès au plus grand
nombre au Forum des Sciences. 

Il est proposé aux membres du conseil d'adopter la motion présentée.

Après en avoir délibéré, le conseil municipal adopte à l'unanimité des 
présents et des représentés cette proposition, Innocent ZONGO, Violette 
SALANON n'ayant pas pris part au vote.

Ainsi fait et délibéré en séance, les jour, mois et an susdits.
Ont signé au registre tous les membres présents.

Le secrétaire,
Antoine MARSZALEK

Pour extrait conforme,
Le Maire,
Gérard CAUDRON

Extrait de la présente délibération a été affiché le vendredi 28 juin 2024 à la porte de la mairie et
publié sur le site internet de la ville, en exécution des dispositions des articles L.2121-25 et R.2121-
11 du code général des collectivités territoriales
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CONSEIL MUNICIPAL DE VILLENEUVE D’ASCQ 
MARDI 25 JUIN 2024 

 
MOTION RELATIVE À LA TARIFICATION DU FORUM DÉPARTEMENTAL DES SCIENCES – 

CENTRE FRANCOIS MITTERRAND 
 

PROPOSITION D’AMENDEMENTS DU GROUPE PS 
 

 

AMENDEMENT N°1 :  

Afin d’évoquer les désengagements de la majorité départementale en matière de politique 

culturelle, il est proposé d’ajouter après le troisième paragraphe les deux paragraphes 

suivants :  

« L’augmentation des tarifs s’inscrit dans un contexte plus global de désengagements du 

Département du Nord dans le domaine de la culture. Ainsi, le budget de fonctionnement dédié 

à la politique culturelle départementale est passé de 15,3 millions d’euros au budget primitif 

2023 à 13,7 millions d’euros en 2024, soit une baisse conséquente de plus de 10 % des crédits 

culture. 

Les équipements culturels départementaux, dont le Forum des Sciences sont donc contraints 

de revoir à la baisse leur programmation avec l’organisation d’une seule et unique exposition 

par an et parallèlement de dégager de nouvelles recettes ce que vise l’augmentation des 

tarifs. » 

 

AMENDEMENT N°2 : 

Il est proposé d’ajouter dans la continuité du 6ème paragraphe le texte suivant :  

« Pour rappel, le Forum des Sciences accueille environ 115 000 visiteurs à l’année grâce à une 

programmation ambitieuse et de grande qualité à l’image de l’exposition actuelle sur Léonard 

de Vinci mais également grâce à des tarifs attractifs et modérés pour les scolaires et les 

familles. » 
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Défendons l'accès au Forum départemental des Sciences et à la culture scientifique ! 
 
 
À côté de notre Hôtel de Ville se trouve le forum départemental des sciences - centre François 
Mitterrand, équipement départemental de diffusion de la culture scientifique auprès des 
scolaires et bien plus largement des habitants du territoire, dont de nombreux villeneuvois 
qui vivent à proximité. 
 
Dans une époque trouble où les fausses informations pullulent, le forum joue un rôle éducatif 
salutaire pour donner des clés et repères aux citoyennes et citoyens d'aujourd'hui et de 
demain, et permettre d'appréhender le monde sous un angle rationnel. 
 
Le 1er juillet prochain, Durant cet été, le Conseil l'exécutif Départemental prévoirait de revoir 
sa grille tarifaire avec des augmentations drastiques. À titre d'exemple, le tarif pour les - de 
26 ans passerait selon les activités d'une fourchette de 0-3 € à 6-8 €. 
 
L’augmentation des tarifs s’inscrit dans un contexte plus global de désengagements du 
Département du Nord dans le domaine de la culture. Ainsi, le budget de fonctionnement 
dédié à la politique culturelle départementale est passé de 15,3 millions d’euros au budget 
primitif 2023 à 13,7 millions d’euros en 2024, soit une baisse conséquente de plus de 10 % 
des crédits culture. 
 
Les équipements culturels départementaux, dont le Forum des Sciences sont donc 
contraints de revoir à la baisse leur programmation avec l’organisation d’une seule et 
unique exposition par an et parallèlement de dégager de nouvelles recettes ce que vise 
l’augmentation des tarifs. 
 
Alors que les budgets sont serrés pour nombre de foyers, certains n'auraieont d'autres choix 
que de faire une croix sur une sortie au forum des sciences. Une politique qui, en plus 
d'éloigner des publics de ce service, engendrerait sans nul doute une baisse de fréquentation 
fragilisant la structure. Pour rappel, le Forum des Sciences accueille environ 115 000 visiteurs 
à l’année grâce à une programmation ambitieuse et de grande qualité à l’image de 
l’exposition actuelle sur Léonard de Vinci mais également grâce à des tarifs attractifs et 
modérés pour les scolaires et les familles. 
 
Pour ces raisons, nous demandons au Conseil départemental du Nord de revenir sur les 
augmentations prévues et de garantir l'accès au plus grand nombre au Forum des Sciences.  


